



全国学力・学習状況調査の結果について

校長 佐藤 伸也

夏休みが終わり、元気なトキっ子たちの姿がもどってきました。今年の夏は、気温が 35 度を超える猛暑日や熱中症警戒アラート発表の日が多く、たいへん暑い日が続いています。また、佐渡市でも新型コロナ感染症の感染者が増加しているとのこと。2学期も熱中症対策、感染症対策を継続してまいります。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

さて、4月に行われました6年生の「全国学力・学習状況調査」の結果を紹介します。

1 平均正答率

	国語	算数
新穂小学校	71	72
新潟県（公立）	67	62
全国（公立）	67.2	62.5

2 学習状況調査（児童質問紙）の結果（全国比で特に良い傾向の項目…○ 主な課題…△）

- 「先生は、授業やテストで間違えたところや、理解していないところについて、分かるまで教えてくれると思いますか」「当てはまる」に回答…81.3%（県 65.9%・全国 60.9%）
- 「5年生までに受けた授業で、PC・タブレットなどの ICT 機器を、どの程度使用しましたか」「ほぼ毎日」に回答…50.0%（県 38.9%・全国 28.2%）
- 「国語の授業で、書いた文章の感想や意見を学級の友達と伝え合い、自分の文章のよいところを見付けていますか」肯定的回答…81.3%（県 76.5%・全国 71.1%）
- △ 「人が困っているときは、進んで助けていますか」
「当てはまる」に回答…12.5%（県 48.7%・全国 45.6%）
- △ 「友達関係に満足していますか」肯定的回答…68.8%（県 92.4%・全国 90.3%）
- △ 「学校の授業時間以外に普段、1日当たりどれくらいの時間、勉強しますか」
「1時間以上」に回答…37.6%（県 62.8%・全国 57.1%）

今年度の6年生は、国、算とも県及び全国の平均正答率を超えました。また、授業に対して分かるまで教えてくれる、ICT機器を活用した授業を積極的に行っている、話合いや伝え合う活動を好む児童が多い、といった良さが認められました。その一方で、他者意識が低く受け身な姿勢であること、友人関係が不安定、家庭学習の時間が少ない児童が多い等の課題が浮き彫りとなりました。

今回の結果をもとに職員で分析や研修を行いました。今後の授業及び教育活動の改善に反映させ

ていきます。2学期もよろしくお願ひいたします。